
[1] 

 
 
 
 
 

 

 
 
 Protokoll 

 
Jahreshauptversammlung 2025 der DAV-Sektion Wilhelmshaven 

Datum 
Ort 

 
Teilnehmer 

09.04.2025, Beginn 19:00 Uhr – Ende ca. 21:00 Uhr 
Gorch-Fock-Haus in Wilhelmshaven, Victoriastraße 15, 26382 Wilhelmshaven 
 
30 Teilnehmerinnen und Teilnehmer, gemäß beiliegender TN-Liste (Anlage 1) 
 

 
Nr. 

 
Thema 

 
Beschreibung 

1 

 

Begrüßung 

(Rainer Pinnow) 

Der 1. Vorsitzende der DAV-Sektion Wilhelmshaven, Herr Dr. Rainer Pinnow 
begrüßt alle Teilnehmer der Jahreshauptversammlung 2025. 

Feststellung der 
ordnungsgemä-
ßen Ladung 

(Rainer Pinnow) 

 

Der Termin und die Tagesordnung der Jahreshauptversammlung wurde im 
Mitteilungsheft 1/2025 (Erscheinungsdatum 01/2025) bekanntgegeben.  

Die satzungsgemäße Ladung zur Jahreshauptversammlung ist somit eingehal-
ten. 

Feststellung der 
Beschlussfähigkeit 

(Rainer Pinnow) 

 

Es sind 30 stimmberechtigte Mitglieder der DAV-Sektion Wilhelmshaven an-
wesend.  

Die Mitgliederversammlung ist somit beschlussfähig. 

Wahl der Proto-
kollvertreter 

(Rainer Pinnow) 

 

Als Protokollvertreter werden Greta Ebert und Anja Fuchs vorgeschlagen. 

Per Handzeichen erfolgt ihre Wahl einstimmig. 

Greta Ebert und Anja Fuchs nehmen ihre Wahl an und danken für das Ver-
trauen. 

 

2 Ehrung der Ver-
storbenen 

(Rainer Pinnow) 

 

Rainer Pinnow bittet die Versammlung, der im Jahre 2024 verstorbenen Mit-
glieder mit einer Schweigeminute zu gedenken. 



[2] 

 
 
 
 
 

 

3 Ergänzungen zur 
und Genehmigung 
der Tagesordnung 

(Rainer Pinnow) 

 

Rainer Pinnow stellt die Frage nach Ergänzungen zur Tagesordnung. Es wer-
den keine Ergänzungen beantragt. 

Rainer Pinnow stellt die Tagesordnung zur Abstimmung. Die Mitgliederver-
sammlung stimmt per Handzeichen einstimmig der vorliegenden Tagesord-
nung zu. 

 

4 Jahresbericht des 
Vorstandes 

(Rainer Pinnow) 

 

Rainer Pinnow berichtet über die Aktivitäten und Beschlüsse des Vorstandes 
im Zeitraum seit der Jahreshauptversammlung 2024, insbesondere zu den 
Schwerpunkten 

• Mitgliederentwicklung in der Sektion, insbesondere zur Problematik 
der Überalterung und des Mangels an jungen Mitgliedern 

• Ehrenamtliche Beteiligung – Rainer Pinnow dankt allen aktiven Vor-
stands und Beiratsmitgliedern sowie den Gruppenleitern, Trainern 
und Betreuern für ihr Engagement im vergangenen Jahr. Er weist da-
rauf hin, dass insbesondere durch den Mangel an Bereitschaft zur ak-
tiven Mitwirkung in Vorstand und Beirat eine Konzentration der Ar-
beit auf nur wenige Personen zu verzeichnen ist und dass bei Fortbe-
stehen dieser Problematik der Fortbestand der Eigenständigkeit der 
Sektion gefährdet sei. 

• Mitteilungsheft /Homepage – Rainer Pinnow verweist darauf, dass 
redaktionelle Beiträge für Mitteilungsheft und Homepage ausbleiben 
und somit die Erstellung des Mitteilungsheftes erschwert ist. Die 
Funktionen des Redakteurs sowie des Web-Masters sind derzeit va-
kant, wodurch die Herausgabe des Heftes sowie die Pflege der Home-
page gefährdet sind. Der Vorstand hat deshalb beschlossen, das Mit-
teilungsheft nur noch 1 x jährlich herauszugeben und seine Aktivitä-
ten insbesondere auf die Aktualisierung der Homepage zu richten. 

• Bunkersanierung – Trotz der in den vergangenen Jahren in Eigenleis-
tung durchgeführten Abdichtungen der Risse in der Bunkerkappe 
kommt es vermehrt zu Wassereinbrüchen im Bereich des Simses zwi-
schen Deckel und Zylinderkörper des Bunkers. Eine Anfrage an Fa. 
Nietiedt zur Ausführung der erforderlichen Abdichtung führte zu einer 
Kostenabschätzung in Höhe von 140.000 €, was durch die Sektion, 
auch mit Unterstützung des Hauptverbandes, nicht realisierbar ist. 
Die Sektion wird deshalb die Sanierung in Eigenregie unter ehrenamt-
licher Beratung durch Spezialisten für Betonbau der Jade Hochschule 
durchführen. 

• Kooperation mit der Sektion Oldenburg des DAV – Rainer Pinnow be-
richtet, dass zum Jahresende 2024 die einstmals bestehende Koope-
ration zwischen den Sektionen Wilhelmshaven und Oldenburg, insbe-
sondere auf dem Gebiet des Kletterns, durch Unterzeichnung eines 
Kooperationsvertrages sowie durch Präzisierung der Nutzungsord-
nung des Vereinsgeländes der Sektion Wilhelmshaven zu neuem Le-
ben erweckt wurde. Er verweist auf eine ausführlichere Darstellung 
unter TOP 8.  (siehe Anlage 2 – Kooperationsvertrag  OL-WHV, Anlage 
3 – Nutzungsordnung des Vereinsgeländes der Sektion WHV) 
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5 Jahresabschluss 
2024 

(Gerhard Meurer) 

 

Schatzmeister Gerhard Meurer stellt den Kassenbericht für das Geschäftsjahr 
2024 (siehe Anlage 4) vor. Insbesondere verweist er darauf, dass steuerlich 
die Gemeinnützigkeit der Sektion erneut anerkannt wurde. 

Gerhard Meurer stellt den Haushaltsplan für das Geschäftsjahr 2025 (siehe 
Anlage 5) vor und betont dabei, dass diese Planung erneut ausgeglichen sei. 

Es erfolgt eine kurze Aussprache dazu. 

 

6 Entlastung des 
Vorstandes und 
Genehmigung des 
Haushaltsplanes 
2025 

(Harald Brünn) 

Herr Dr. Harald Brünn trägt in seiner Funktion als Kassenprüfer den Kassen-
prüfbereich für das vergangenen Prüfungszeitraum seit der letzten Jahres-
hauptversammlung vor. Die Kassenprüfung durch Jutta Müller und ihn selbst 
ergab keine Beanstandungen. Harald Brünn verwies insbesondere auf sie sehr 
sorgfältige Buchführung sowie die hervorragende Qualität der gesamten Do-
kumentation dazu. 

Harald Brünn stellt den Antrag, den Vorstand zu entlasten. Die Entlastung des 
Vorstandes erfolgt per Handzeichen mit 28 Stimmen dafür sowie 2 Enthaltun-
gen. 

Rainer Pinnow stellt den Antrag, den Haushaltsplan für das Jahr 2025 zu ge-
nehmigen. Die Versammlung stimmt dem Haushaltsplan 2025 per Handzei-
chen einstimmig zu. 

 

7 Bericht des Beira-
tes 

Waltraud Freydank berichtete in ihrer Funktion als Pressewartin von der rei-
bungslosen Zusammenarbeit mit der lokalen Presse. Alle wichtigen Termine 
der Sektion, wie Einladungen zu Sektionsveranstaltungen sowie Wanderter-
mine werden an die Lokalpresse übergeben und dort zeitnah veröffentlicht. 

Alwin Tischler berichtete in seiner Funktion als Wanderwart, dass im vergan-
genen Berichtszeitraum 26 Wanderungen durchgeführt wurden. Er bittet da-
rum, dass sich weitere Personen aktiv als Wanderleiter einbringen mögen. 

Martin Fuchs berichtet in seiner Funktion als Betreuer der Kindergruppe, dass 
die Kindergruppe gut nachgefragt sei und dass regelmäßige Gruppentermine 
stattfänden. Gemeinsam mit Greta Ebert in ihrer Funktion als Ansprechpart-
nerin Klettern betonen beide, dass es derzeit im Erwachsenenbereich sowohl 
an aktiven Kletterern, als auch an Betreuern und Trainern mangelt. Große 
Hoffnung wird in diesem Zusammenhang auf die neu ins Leben gerufene Klet-
tergruppe von Studierenden und Mitarbeiter_innen der Jade Hochschule ge-
setzt. 
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8 Vorstellung der 
neuen Sektions-
satzung 

(Jürgen Legler) 

 

Herr Prof. Dr. Jürgen Legler berichtet in seiner Funktion als Schriftführer des 
Vorstandes über die Notwendigkeit, infolge der neu geschaffenen Zusammen-
arbeit mit der Sektion Oldenburg eine Satzungsanpassung durchführen zu 
müssen, um den aktuellen rechtlichen Vorgaben des Hauptverbandes Rech-
nung zu tragen. 

Jürgen Legler stellt dazu den Wortlaut der bisherigen und der neuen Satzung 
in Form einer Synopse gegenüber und erläutert die Änderungen. Es erfolgt 
eine kurze Aussprache dazu. 

Jürgen Legler stellt den Antrag, dass die Mitgliederversammlung der geänder-
ten Satzung (siehe Anlage 6) zustimmen möge. 

Die Versammlung stimmt der geänderten Satzung per Handzeichen mit 28 
Stimmen dafür, einer Stimme dagegen und einer Enthaltung zu. 

Jürgen Legler stellt die neue Nutzungsordnung des Vereinsgeländes sowie den 
Kooperationsvertrag mit der Sektion Oldenburg vor und beantwortet Fragen 
dazu. (siehe Anlage 2 – Kooperationsvertrag  OL-WHV, Anlage 3 – Nutzungs-
ordnung des Vereinsgeländes der Sektion WHV) 

 

9 Beschluss/Abstim-
mung Beitragser-
höhung ab 2026 

(Rainer Pinnow) 

Rainer Pinnow berichtet über steigende Abgaben an den Hauptverbband in-
folge der Digitalisierungsinitiative sowie der Intensivierung des Sportkletterns 
im Leistungssportbereich. Zur Aufrechterhaltung des Geschäftsbetriebs der 
Sektion Wilhelmshaven seien dazu Anpassungen der Mitgliedsbeiträge erfor-
derlich. 

• A-Mitglied – alt 60,--€ - neu 70,--€ 
• B-Mitglied – alt 36,--€ - neu 40,--€ 
• D-Mitglied – alt 36,--€ - neu 40,--€ 
• F-Mitglied – alt 60,--€ - neu 70,--€ 
• Familien – alt 96,--€ - neu 110,--€ 
• Unverändert bleiben die Beiträge für C-Mitglieder sowie K/J-Mitglie-

der 

Nach kurzer Aussprache stellt Rainer Pinnow stellt den Antrag, diesen Bei-
tragserhöhungen zuzustimmen. 

Die Versammlung stimmt den vorgestellten Beitragserhöhungen per Handzei-
chen mit 29 Stimmen dafür und einer Enthaltung zu. 

 
  






